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Perfectamente se podría hacer con gente quetrabaja en el mismo Gore, 
y ahorrarse esos 13 millones de pesos”. 

BÁRBARA HENNING, consejera electa por Diguillín 
  

Centros de eventos de la región acusan 
caída en rubro por razones económicas 
use. Afirman que ha bajado cantidad de personas en fiestas y ceremonias. 

Alejandro Torres Caamaño 
alejandro.torresGacronicachillan.cl 

nómico que atraviesa el 
país, refrendado a través 

de distintos indicadores, pre- 
senta negativos alcances en 
distintos rubros productivos. 
Entre ellos, el delarealización 
de eventos, uno que suele re- 
gistrar mayor dinamismo du- 
rante fin de año, no está exen- 
to de dicha realidad. Esto, pues 
los empresarios del rubro, si 
bien comentaron que la canti- 
dad de eventos suele ser simi- 
laraladeañosanteriores, síre- 
calcaron que se advierte una 
falta de liquidez en las perso- 
nas, pues dichos eventos, hoy 
registran mucho menor canti- 
dad de personas que asisten, lo 
que va en detrimento de la ac- 
tividad. 

Raúl Acuña, propietario del 
Centro de Eventos y Banquete- 
ría Agustín, consultado al res- 
pecto, sostuvo que si bien la 
cantidad de matrimonios, li- 
cenciaturas y eventos no ha 
disminuido, síllo ha hecho en 
cuanto a la cantidad de perso- 
nas requeridas, lo querepercu- 
te en la cantidad de trabajado- 
res requeridos para las activi- 
dades. 

“Al menos a mí no me ha 
bajado tanto, ya que trabajo 

E: complejo escenario eco- 

SEGÚN BANQUETEROS LOCALES, SITUACIÓN ECONÓMICA HA REPERCUTIDO NEGATIVAMENTE EN SU RUBRO. 

conel método de Mercado Pú- 
blico, y no son muchos los que 
trabajan con esta metodología, 
así queno ha habido tanta baja 
deeventos. Lo quesíha bajado 
harto, es el volumen, la canti- 
dad de personas; es decir, an- 
tes solía hacer matrimonios pa- 
ra 200, 300 personas, y ahora 
todossehacen pormenos, con 
50, 60 personas, y de que hay 
menos plata, hay menos plata, 
se nota, pero en cantidad de 
eventos no ha bajado, de he- 
cho ya tengo la agenda lista”, 
dijo. 

El empresario, que cuenta 
con un centro de evento parti- 
cular en Bajo El Ala, San Nico- 
lás, comentó que en su minuto 
debió agrandar dicho recinto 
debido ala demanda, pasando 
de una capacidad de 100 asis- 
tentes, a más de200. Esosí, en 

la actualidad, sostuvo que los 
matrimonios consideran hasta 

50 invitados, lo que no resulta 
conveniente para su negocio. 

“Desde el año pasado se 
nota que ha bajado mucho es- 
te tema. El salón que tengo era 
para 120 personas, y en su mi- 

nuto se me hizo chico, así que 
tuvimos que agrandarlo y que- 
dó para 250 personas, pero de 
apoco haido bajando la canti- 
dad de personas, huboeventos 
de 100 personas, después de 
80, ahora ya van en 50 perso- 
nas que van al evento, y de ahí, 
menos deeso, ya no valela pe- 
na trabajar por eso”, dijo. 

BAJOS MONTOS 

Aloanteriorse suman factores 
ligados al Mercado Publico, 
plataforma que, a juicio de los 
empresarios, oferta montos 

CvVioleta Parra 1 lugar nacional en 
evaluación de trato al usuario 
saLuD. Cesfam fue el mejor entre 121 recintos de baja complejidad. 

1 Centro de Salud Fami- 
E: Violeta Parra de Chi- 

llán obtuvo el primer lu- 
gar en la Encuesta de Trato 
Usuario, setrata de una medi 
ción de la percepción, aplica- 
da anualmente por la Subse- 
cretaría de Redes Asistencia- 
les, la cual, mide la experien- 
cia de personas mayores de 15 
años que han recibido aten- 

  

ción en establecimientos de- 
pendientes del Ministerio de 
Salud, como hospitales, cen- 
tros de diagnóstico y consul- 
torios. Este instrumento bus- 
ca evaluar aspectos como el 
respeto, la empatía y la cali- 
dad del trato otorgado a los 
usuarios. 

El Cesfam nosolo obtuvo el 
primer lugar entre los recintos 

de baja complejidad, sino que 
también se posicionó en el se- 
gundo lugar a nivel nacional 
entre los 222 centros asisten- 
ciales de alta, mediana y baja 
complejidad, siendosuperado 
únicamente por el Hospital 
San]osé de Victoria. 

Eneese contexto, la directo- 
ra del Servicio de Salud Ñuble 
(SSÑ), Elizabeth Abarca Trivi- 

ño, valoró este reconocimien- 
to y suimportancia: “Esto no 
solo es un motivo de orgullo 
para nuestra región, sino tam- 
bién demuestra el compromi- 
so de los equipos que trabajan 
concalidad y compromiso. Es- 
te reconocimiento reafirma 
que, cuando ponemos a las 
personas en el centro de nues- 
tro quehacer, los resultados 

AGENCIA UNO 

  

queno van en lalínea conlain- 
flación que hasufridoel país.en 
losúltimosaños. 

Asílo detalló Francisca Me- 
del, dueña deSieteSentidos by 
Fran Medel. “Uno postula a li- 
citaciones o compras ágiles 
que son hasta cierta cantidad 
de UTM, y se compite con más 
gente, y ese es otro fenómeno 
quese hamanifestado desdeel 
año pasado hasta hoy, que hay 
muchas empresas nuevas de 
banquetería, elque es otro fac- 
torquecomplejizala situación. 
En mi caso, no puedo ser el 

  

“Si uno es el precio 
másalto, no se adju- 
dica el evento, pero si 
oferto más bajo, no 
me sale a cuenta”. 

Francisca Medel 

SieteSentidos by Fran Medel 

precio más bajo, en cambio, 
hay mucha competencia con 
poco posicionamiento, insu- 
mos de baja calidad, muchos 
factores que influyen en que 
proveedores compiten por un 
bajovalor, y esto no es menor. 
Porello, hay eventos que dejan 
un margen de ganancia muy 
bajo, se está pagando muy po- 
co”, dijo. 

“Esto funciona con presu- 
puestos, y ese presupuesto es 
tope con IVA, y en base a ello, 
es donde uno entra ajugar. Si 
unos el precio más alto, no se 
adjudica el evento, pero si 
oferto más bajo, no me sale a 
cuenta, excepto en el caso de 
aquellos que trabajan por vo- 
lumen. Ha bajado, no hay li- 
quidez en las personas. Los 
montos no han disminuido, si- 
no queno vanalineados con la 
inflación del país, y el criterio 
de compra sigue priorizando 
el valor más bajo”, añadió la 
empresaria. 3 

CEDIDA 

RECINTO DE SALUD DE CHILLAN FUE RECONOCIDO A NIVELNACIONAL. 

son extraordinarios. Mis felici- 
taciones atodos quienes hacen 
posibleesteimportante logro”. 

Por su parte, la directora 
del Cesfam Violeta Parra, Dra. 
Andrea Burgos, expresó su 

agradecimiento: “Este recono- 
cimiento nos llena de satisfac- 
ción y representa el esfuerzo 
de más detres décadas dedica- 
dasacuidarlasalud denuestra 
comunidad” 0s 
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